

### BAB III

## METODOLOGI PENELITIAN

### A. Pendekatan Penelitian

Dalam proses penelitian, teknik-teknik khusus diterapkan untuk mengumpulkan, menganalisis, dan mencatat informasi tentang suatu masalah secara sistematis, dengan memanfaatkan pengetahuan ilmiah tentang kejadian atau keadaan, dengan tujuan untuk menghasilkan deskripsi, bukti, pengembangan, dan penemuan pengetahuan atau teori yang berguna dalam menyelesaikan masalah.

Metode penelitian kualitatif yang diterapkan dalam studi ini cenderung bersifat deskriptif, fokusnya pada analisis dan pemahaman yang mendalam terhadap fenomena yang diteliti. Pendekatan ini bertujuan dalam rangka memperoleh pemahaman yang mendalam tentang fenomena manusia atau sosial, diterapkan strategi khusus guna menghasilkan gambaran yang lengkap dan terperinci dalam bentuk kata-kata, yang didukung oleh laporan rinci dari informan, dan dilakukan dalam konteks lingkungan alami (Fadli, 2021).

### B. Lokasi dan waktu penelitian

Penelitian dilakukan di PT. Florindo Makmur di Desa Pergulaan, Kecamatan Sei Rampah, Kabupaten Serdang Bedagai, Sumatera Utara, mulai bulan April 2023 hingga selesai.

**Tabel 3. 1 Kegiatan Penelitian**

No	Keterangan	2023							2024	
		1	2	3	4	5	6	7	1	2
1	Pengajuan Judul Skripsi							10	11	12

2	Penyusunan Proposal Skripsi												
3	Bimbingan Proposal Skripsi												
4	Seminar Proposal												
5	Penelitian												
6	Bimbingan Skripsi												
7	Ujian Kompre												
8	Sidang Munaqosah												

### C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian yakni individu atau kelompok yang menjadi fokus dalam penelitian, di mana mereka memiliki kemampuan untuk memberikan informasi yang relevan terkait dengan topik yang diteliti. Pemilihan subjek penelitian dilakukan berdasarkan keterlibatan atau keterkaitannya dengan penelitian tersebut, dengan harapan data yang diperoleh dapat memenuhi keperluan penelitian ini. Subjek penelitian terdiri dari Kepala Bagian Satuan Pengawas Intern, Kepala Personalia, dan tiga orang staf keuangan.

Objek penelitian merupakan aspek yang menggambarkan atau menjelaskan situasi dari suatu subjek yang akan diteliti, dengan tujuan mendapatkan pemahaman yang mendalam tentang penelitian tersebut. Dalam konteks ini, objek penelitian adalah SIA Penerimaan Kas atas Penjualan Hasil Produksi di PT. Florindo Makmur.

### D. Sumber Data

Rincian tentang sumber data dalam penelitian ini diuraikan sebagai berikut:

#### 1. Data Primer

Data primer merupakan informasi utama yang esensial dalam penelitian dan didapat secara langsung dari sumbernya atau dari lokasi penelitian (Rifki

et.al, 2022). Metodologi penelitian yang diterapkan adalah penelitian lapangan, di mana peneliti melakukan wawancara langsung dengan pihak yang relevan dan terlibat dalam penelitian ini, dan hasil wawancara tersebut kemudian disusun. Data primer dalam penelitian ini berasal dari hasil wawancara dengan pegawai yang bekerja di PT. Florindo Makmur di Kecamatan Sei Rampah.

## 2. Data sekunder

Data sekunder merujuk pada informasi yang diperoleh dari sumber lain, seperti brosur, buku, dan artikel dari situs web yang berkaitan dengan topik penelitian ini. Data sekunder memiliki manfaat dalam menghemat waktu dan biaya, memfasilitasi pengelompokan masalah, dan membantu evaluasi data primer sesuai dengan target penelitian yang telah ditetapkan. Namun, jika data tersebut mengandung kesalahan, hasil penelitian bisa menjadi tidak relevan (Syafina & Harahap, 2019).

## E. Jenis Data

Jenis Data yang terungkap dalam penelitian ini meliputi:

### 1. Data Kualitatif

Jenis data ini adalah hasil interpretasi dari konsep-konsep data. Data ini digunakan untuk menggambarkan data mentah menjadi narasi dan penjelasan yang lebih terstruktur. Penjelasan tersebut bisa berupa deskripsi atau eksplanasi.

### 2. Data Kuantitatif

Data kuantitatif dalam penelitian berupa angka atau statistik yang dapat dianalisis. Jenis data ini dikenal juga sebagai metode ilmiah karena dapat diukur secara obyektif dan rasional.

## **F. Metode Analisis**

Metode analisis yang beragam telah diterapkan dalam penelitian ini, termasuk:

1. Sumber daya manusia
2. Peralatan dan aplikasi
3. Prosedur pencatatan
4. Formulir pencatatan

## **G. Teknik Pengumpulan Data**

Alat yang dipilih dan diterapkan oleh peneliti untuk memfasilitasi pengumpulan data secara teratur dan efisien. Unit analisis dalam sampel penelitian mengandung variabel yang menjadi fokus penelitian. Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian skripsi ini mencakup berbagai teknik yang disesuaikan dengan keperluan penelitian.

### **a. Observasi**

Teknik pengamatan langsung atau observasi merupakan metode yang membolehkan peneliti mengumpulkan informasi dengan mengamati aktivitas secara langsung. Observasi yang dilakukan melibatkan pengamatan yang teliti, pencatatan setiap kejadian yang terjadi, serta penelusuran hubungan antar aspek yang diamati. Observasi dilakukan untuk mendapatkan informasi yang lengkap tentang sistem akuntansi penerimaan kas di PT. Florindo Makmur, Sei Rampah.

### **b. Dokumentasi**

Prosedur dokumentasi mencakup pembuatan salinan, pencatatan, dan kutipan data dari sumber-sumber yang relevan untuk keperluan pengumpulan bukti-bukti. Penggunaan teknik dokumentasi merupakan cara untuk menghimpun informasi seputar sejarah pendirian perusahaan, dalam hal Sistem Akuntansi Penerimaan Kas, fokus pengamatan adalah pada dokumen dan catatan yang dihasilkan oleh sistem tersebut.

### c. Wawancara (interview)

Dalam wawancara, terjadi dialog antara dua individu di mana pihak yang mewawancarai bertanya dan pihak yang diwawancarai memberikan jawaban sebagai respons terhadap pertanyaan tersebut (Fabiana Meijon Fadul, 2019). Melalui wawancara dengan Kabag Satuan Pengawas Intern, Kepala Personalia, dan Staff Keuangan, penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan data yang komprehensif mengenai sistem penerimaan kas, dokumen, catatan, prosedur, serta struktur organisasi yang terkait di PT. Florindo Makmur.

## H. Teknik Analisis Data

Dalam pandangan Moleong, analisis data merupakan upaya mengelompokkan informasi ke dalam format yang terstruktur guna memperoleh insight yang lebih dalam. Taylor mengartikan data sebagai bagian dari usaha formal untuk menguraikan proses dalam menemukan tema dan merumuskan hipotesis, sejalan dengan saran yang diberikan, serta sebagai upaya untuk memberikan bantuan dan arahan pada hipotesis tersebut.

Dalam kerangka metodologi penelitian, peneliti memilih teknik analisis deskriptif kualitatif sebagai pendekatan utama untuk memeriksa dan menganalisis data yang dikumpulkan. Sasaran penelitian ini adalah untuk melakukan analisis data dari studi kasus dengan proses yang mencakup penentuan, pengumpulan, pengelompokan, interpretasi, dan analisis data dengan bantuan teori dengan meneliti literatur terkait, penelitian ini memperoleh informasi tentang sistem akuntansi penerimaan kas dan pengendalian internal, yang kemudian dijelaskan, dianalisis, dan diakhiri dengan kesimpulan serta rekomendasi yang tepat.

Adapun runtutan yang dilakukan dalam penelitian ini yaitu :

### 1. Pengumpulan Data

Tahap ini mencakup upaya untuk memperoleh informasi dan data dari beragam sumber atau partisipan, yang melibatkan kegiatan seperti wawancara, observasi, evaluasi dokumen, dan pengambilan gambar kegiatan sebagai metode pengumpulan

data :

- a. Meninjau pelaksanaan sistem informasi akuntansi yang mengontrol penerimaan kas dalam operasi sehari-hari yang diimplementasikan oleh perusahaan dalam konteks situasional dan operasionalnya.
- b. Menggali informasi mengenai aktivitas penerimaan kas melalui interaksi tatap muka dalam proses wawancara.

## 2. Reduksi Data

Reduksi data melibatkan penataan kembali informasi dari hasil wawancara untuk memilah data yang relevan dan signifikan guna mendukung analisis penelitian. Dengan metode tersebut, kita bisa memilih laporan wawancara yang lebih vital, membuang yang tidak begitu penting, dan menitikberatkan perhatian pada informasi yang relevan seperti prosedur penerimaan kas dan kebijakan perusahaan. Langkah yang dilakukan :

- a. Mempelajari rutinitas yang diterapkan perusahaan dalam menerima kas.
- b. Mengidentifikasi pertanyaan yang memiliki dampak signifikan pada penelitian dari hasil wawancara.

## 3. Penyajian Data

Penyajian data dilakukan dengan merangkum temuan penelitian disusun secara teratur untuk menggambarkan dengan tepat rumusan masalah yang diajukan. Data disajikan dengan objektif dan teliti. Penyajian data mencakup penjelasan yang komprehensif dan terstruktur mengenai pelaksanaan sistem akuntansi penerimaan kas di PT. Florindo Makmur. Langkah yang digunakan: Mengatur data yang telah dihasilkan dengan cara yang sistematis untuk keperluan penggunaan dan pemahaman yang lebih baik.

## 4. Penarikan kesimpulan

Proses penarikan kesimpulan membantu dalam mengungkap dan menghargai aspek positif dan negatif dari sistem informasi yang sedang diperiksa. Setelah menemukan kelemahan, peneliti berusaha memberikan rekomendasi yang dapat membantu perusahaan dalam mengatasi masalah tersebut dan memperbaiki sistem akuntansinya.

Langkah yang dilakukan yaitu : Menyusun analisis atas data yang terkumpul guna menentukan apakah sistem penerimaan kas dan implementasi pengendalian internal di perusahaan telah terbukti berhasil dalam menjalankan operasinya dengan efektif dan efisien, lalu memberikan saran perbaikan bila diperlukan.

